

# Special Section/Issue: 75 Years of Medical History in Canada: Legacies, Transitions and Transformations

## Section spéciale/Numéro spécial : 75 ans d'histoire de la médecine au Canada : héritages, transitions et transformations

Co-Edited by/co-dirigé par Lydia Wytenbroek and/et Alexandre Klein

This year marks the 75th anniversary of the Canadian Society for the History of Medicine (CSHM), and offers an important opportunity to reflect on the history of the Society, as well as to consider the historiographical transformations that have taken place in the history of medicine in Canada since the founding of this institution, and which continue to emerge. To mark this important milestone, this call is intended to open a conversation about the past, present and future of the history of medicine in Canada.

*Cette année marque le 75<sup>e</sup> anniversaire de la Société canadienne d'histoire de la médecine (SCHM) et offre une occasion importante de réfléchir à l'histoire de la société, mais aussi de considérer les transformations historiographiques qui ont eu lieu dans l'histoire de la médecine au Canada depuis la création de cette institution et qui continue d'y émerger. Pour souligner cette importante étape, cet appel souhaite ouvrir une conversation sur le passé, le présent et l'avenir de l'histoire de la médecine au Canada.*

The history of medicine in Canada has changed considerably over the past 75 years. It has evolved from a focus and interest of physicians to an academic field of research for professional historians. This change in actors has also brought about a change in approaches, methods and perspectives, as well as in the sources used, all of which have widened the field and brought new actors to the fore. The linguistic balance within this field has also shifted. Though the CSHM was founded by francophone men in Quebec, today representatives and scholars from across Canada engage the field, but mainly in English. Research and its diffusion have also been considerably transformed thanks to computer technology and the creation of the Internet.

*L'histoire de la médecine au Canada a en effet beaucoup changé au cours des 75 dernières années. Activité récréative de médecins, elle est devenue un champ de recherche à part entière pour des historiens et des historiennes professionnelles. Ce*

*changement d'acteurs a également engendré un changement d'approches, de méthodes, de perspectives, mais aussi de sources utilisées qui ont permis d'élargir le champ et de faire émerger de nouveaux acteurs. L'équilibre linguistique a également été bouleversé au sein de ce domaine. Si la SCHM a été créée par des hommes francophones au Québec, l'histoire de la médecine au Canada s'écrit aujourd'hui d'abord et avant tout en anglais dans le reste du Canada. La recherche et sa diffusion se sont aussi considérablement transformées grâce aux technologies informatiques et à la création d'Internet.*

This moment allows an opportunity to consider the legacies, transitions and transformations that have occurred in the history of medicine in Canada: What historiographical currents have emerged/are emerging? What topics, methods, sources and voices have been overlooked or underrepresented? How can we rethink and redefine the boundaries of the field? How do we teach the history of medicine today, and how should we teach it moving forward?

*Ce moment permet d'envisager les héritages, les transitions et les transformations que l'histoire de la médecine au Canada a connus et continue d'expérimenter : Quels courants historiographiques ont émergé/émergent ? Quels sont les sujets, les méthodes, les sources et les voix qui ont été négligés ou sous-représentés ? Comment pouvons-nous repenser et redéfinir les limites du domaine ? Comment enseignons-nous l'histoire de la médecine aujourd'hui et comment devrions-nous l'enseigner à l'avenir ?*

We welcome articles that reflect on these and related questions, whether through reflections, pedagogical insights, broader analyses, or original articles. While not an exclusive list of topics, we would welcome submissions on:

- New fields of research, new approaches, sources or methods used in the history of medicine and health
- New actors and perspectives emerging from the history of medicine and health (Decolonizing the history of medicine, Indigenous perspectives, subaltern perspectives, etc.)
- Scales and comparison of perspectives in history of medicine (local/global ; national/international)
- Influences of other sciences on the evolution of the history of medicine (social sciences, genetics, archeology, etc.)
- The impact of the pandemic on reshaping research and pedagogies in the history of medicine
- Opportunities and challenges posted by AI and digital technologies

*Nous accueillons les articles qui réfléchissent à ces questions et à d'autres questions connexes, qu'il s'agisse de réflexions, d'aperçus pédagogiques, d'analyses plus larges ou d'articles originaux. La liste des sujets n'est pas exhaustive, mais nous accueillerons volontiers des articles portant sur les sujets suivants :*

- *Les nouveaux domaines de recherche, nouvelles approches, sources ou méthodes utilisées dans l'histoire de la médecine et de la santé*
- *Les nouveaux acteurs.rices et perspectives émergentes de l'histoire de la médecine et de la santé (décolonisation de l'histoire de la médecine, perspectives indigènes, perspectives subalternes, etc.)*
- *Les différentes échelles et comparaison des perspectives dans l'histoire de la médecine (local/global ; national/international)*
- *Les influences d'autres sciences sur l'évolution de l'histoire de la médecine (sciences sociales, génétique, archéologie, etc.)*
- *L'impact de la pandémie sur le remodelage de la recherche et des pédagogies en histoire de la médecine*
- *Les opportunités et défis posés par l'IA et les technologies numériques*

Calendar:

- Please submit a draft of your article to both [lydia.wytenbroek@ubc.ca](mailto:lydia.wytenbroek@ubc.ca) and [aklein@uottawa.ca](mailto:aklein@uottawa.ca) before 1 January 2026.
- Lydia and Alexandre will review and provide feedback by February 15th, 2026
- Full texts will need to be submitted through the Journal's ScholarOne Manuscript Portal in Spring 2025 (April 1st, 2026).

Calendrier :

- *Veillez soumettre une ébauche de votre article à [lydia.wytenbroek@ubc.ca](mailto:lydia.wytenbroek@ubc.ca) et [aklein@uottawa.ca](mailto:aklein@uottawa.ca) avant le 1er janvier 2026.*
- *Lydia et Alexandre l'examineront et fourniront leurs commentaires avant le 15 février 2026.*
- *Les textes complets devront être soumis via le portail de manuscrits ScholarOne de la revue au printemps 2025 (1er avril 2026).*